

PRIMER CONCURSO REGIONAL DE ALTERNATIVAS PARA VIVIENDA POPULAR

FICHA RESUMEN

PARTE 1: INFORMACIÓN GENERAL

NOMBRE DE LA ORGANIZACIÓN:

Junta Vecinal del Barrio Los Pinos

TÍTULO DE LA EXPERIENCIA:

Talleres de Capacitación para la Urbanización del Barrio Los Pinos

SUMARIO:

Proyectar es la oportunidad de pensar la realidad transformada, romper con la inercia y dar un vuelco al problema. Ese es el desafío que planteó esta experiencia que vinculó a la universidad y la comunidad en los Talleres de Capacitación para la Urbanización del Barrio Los Pinos.

FECHA DE REALIZACIÓN:

Durante el año 2012

DESCRIPCIÓN DE LA ORGANIZACIÓN:

El Barrio Los Pinos es una villa que comenzó a poblarse entre los años 2003-2004 a través de la toma de tierras por familias que se encontraban en emergencia habitacional provenientes de barrios aledaños, muchos de sus pobladores son oriundos de pueblos y ciudades del interior y de países vecinos, como Bolivia, Paraguay y Perú.

El barrio se sostiene materialmente desde la autoconstrucción y socialmente desde las relaciones de colaboración. Dichas relaciones se expresan en la construcción de viviendas, en la organización para cuidar a los chicos, construir los servicios urbanos, y principalmente organizar las asambleas necesarias para frenar el avance de amenazas de desalojo.

Organizado en cinco manzanas con sus respectivos delegados (dos por manzana), el barrio tiene un modo de organización propia, agrupado en la Junta Vecinal que lleva adelante iniciativas para el mejoramiento barrial, la expropiación de los terrenos que ocupan y la urbanización de su barrio.

DIRECCIÓN:

Portela y Riestra, C.A.B.A.

TELÉFONO:

15 3190 3421

CORREO ELECTRÓNICO:

lospinos.juntavecinal@gmail.com

PERSONAS DE CONTACTO:

Sofia Roman

AÑO DE FUNDACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN:

2004

ACTORES DE LA ACCIÓN:

Los actores participantes fueron centralmente, la Junta Vecinal, integrada por los delegados de las manzanas correspondientes quienes convocaron de manera abierta a todos los vecinos del barrio. Proyecto Habitar (docentes y estudiantes de las disciplinas arquitectura y ciencia política) de la FADU-UBA, profesionales de la FSOC-UBA, organizaciones políticas con inserción legislativa.

BENEFICIARIOS DE LA ACCIÓN:

Según el censo en 2011 viven en el barrio alrededor de 1.300 personas, aunque actualmente la Junta Vecinal estima que la población asciende a 2000 personas. Los Talleres de capacitación incluyeron en su proceso a los delegados barriales y a aproximadamente 20 vecinos del barrio, quienes mediante su participación construyeron un proyecto de re-urbanización del barrio que incluye de manera directa a la totalidad del barrio, y de forma indirecta a los barrios aledaños. Este proyecto tuvo instancias de discusión en asambleas que convocaron a gran parte de los vecinos. El proceso contribuyó a la comprensión de que la problemática que hace al barrio es colectiva, y que por lo tanto el proyecto debe ser del colectivo.